

LA TRANSFIGURATION DE JESUS (2023) : « *Ecoutez-le !* »

C'est la voix du Père qui, de la nuée lumineuse, nous donne cet ordre : Ecoutez-le, mon Fils Bien-Aimé ! - Dans l'Évangile d'aujourd'hui, que dit-il, ce Fils ?

Il s'entretient avec Moïse et Elie, les grands prophète et libérateurs du peuple de Dieu. St Matthieu présente ainsi en Jésus celui qui accomplit les Écritures, le nouveau Moïse et le grand prophète de la foi au Dieu unique et vrai, que seul il nous faut adorer... St Luc donne la même leçon dans le récit du pèlerinage vers Emmaüs, quand, tout en marchant, Jésus s'entretient avec les deux disciples : « *Cœurs lents à croire tout ce que les prophètes ont dit ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ?* » Et, partant de Moïse et de tous les prophètes, il leur interprète, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait ». Lire chrétiennement l'Ancien Testament, lire les aventures de Moïse et d'Elie, c'est donc inlassablement chercher dans ces écrits le visage du Christ. D'autre part, le Jésus, pèlerin d'Emmaüs, établit lui-même le lien entre la manifestation de sa gloire et le drame pascal de sa Passion et de sa Résurrection.

Puis Jésus parle **aux trois Apôtres** tombés à terre en entendant la voix venue de la nuée : « *Relevez-vous et soyez sans crainte !* » Ces paroles d'encouragement, nous les entendons plus d'une fois dans les Évangiles, par exemple dans le récit de la tempête sur le lac, ou encore au Mont des Oliviers, quand Jésus emmène à l'écart pour prier, les même trois disciples, Pierre, Jacques et Jean. Du ciel, un ange apparaît alors à Jésus pour le reconforter dans son agonie. Puis Jésus se relève de sa prière, rejoint ses disciples et leur a dit : « *Relevez-vous et priez, pour ne pas entrer en tentation !* » -Le Père nous demande d'écouter aussi ces paroles de son Fils, et de nous y conformer.

Une troisième parole de Jésus s'adresse à ses disciples pendant qu'ils descendent de la montagne : « *Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts* ». Ni Jean-Baptiste, ni Jésus, ni ses disciples n'entrent dans la gloire du Royaume de Dieu, dans la gloire pascale, sans passer par la Passion et par la Croix. C'est peut-être cette parole de Jésus que nous avons le plus de mal à comprendre, à prendre dans notre cœur et notre foi, aussi devons-nous demander à l'Esprit de nous en donner l'intelligence pour qu'elle devienne parole de vie et d'espérance pour nous.

Bien sûr, au-delà des paroles de Jésus, c'est **la parole de Dieu le Père** qui aujourd'hui nous bouleverse, comme les Apôtres de Jésus : « *Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : Ecoutez-le !* » Et la 2^e lettre de Pierre nous exhorte : « *Fixez votre attention sur cette parole comme sur une lampe brillant dans un lieu obscur jusqu'à ce que paraisse le jour...* »

Jésus est cette lampe, qui éblouit les trois Apôtres témoins de sa transfiguration. Jésus lui-même déclare, dans l'Évangile selon St Jean (8,12) : « *Je suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera point dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie* ».

Outre ses paroles, **les gestes de Jésus** aussi méritent attention, car ils sont très parlants !

Jésus prend avec lui Pierre Jacques et Jean... Prendre avec lui... *Il les emmène à l'écart sur une haute montagne* – à distance du monde d'en-bas, pour se rapprocher de Dieu, comme ont fait de tout temps et font encore des croyants de toutes religions, comme ont fait Moïse et Elie... Il leur montre son visage de lumière, la face divine de sa personne ; il leur montre les prophètes qui l'ont précédé et qui ont préparé son chemin parmi les hommes. Après la forte expérience mystique qu'ils viennent de faire, Jésus s'approche des disciples, les touche, et les appelle à se relever... *Ora et labora*. Aussi vitale que soit la prière, le face à face avec Dieu, il nous faut redescendre de la montagne et assumer les tâches concrètes et quotidiennes qui nous sont confiées – dans notre maison ou sur le terrain de la mission... - *Ils ne virent plus que Jésus seul* – le Jésus d'en-bas, l'homme de Galilée... Mais ils n'ont pas oublié l'expérience de la montagne. Les autres disciples n'auront pas manqué de les interroger sur leur expérience du Tabor...

Les jeunes participants aux JMJ de Lisbonne sont en train de vivre des expériences semblables à celle de Pierre, Jacques et Jean. Notre grand footballeur, Olivier Giroud, concluait une adresse aux Français des JMJ par cette question, que nous pouvons nous poser nous aussi, après avoir médité le mystère célébré en ce jour : Si vous vous trouviez maintenant devant « *Jésus seul* », comme les trois disciples, qu'est-ce que vous lui diriez ? – Et revenus chez nous, n'hésitons pas à partager cela : « moi, je dirais à Jésus... Moi, je dirais à Jésus... » - Dans un instant de silence, répondons tout de suite, intérieurement à cette question... avant de professer notre foi dans le Père, le Fils bien-aimé, et l'Esprit-Saint. Amen !